
 

平成 22年度第２回花巻市介護保険運営協議会議事録 

 

１ 日  時  平成 23 年２月 18 日（金）午後１時３０分～午後２時２５分 

２ 場  所  花巻市文化会館  第５・６会議室  

３ 配布資料  別添のとおり  

４ 出 席 者  委員  鈴木芳信、橋本純子、鈴木陽子、狩野隆史、佐藤忠正、高橋信夫、

氏家一男、藤本莞爾、高橋照幸、菊池光市、川村美博、若松知子、 

小木田勇輝、寒川尚周、佐々木昭男 

            （欠席：朝倉千里、松岡静久、畠山良彦） 

         事務局  花巻市生活福祉部長             菊池 保守 

                生活福祉部長寿福祉課長        内館  桂 

                     長寿福祉課長補佐      髙橋 和廣 

                       同 介護保険係長    阿部 勇悦 

                       同 高齢福祉係長    駿河 ひとみ 

                       同 主査        千葉 真由美 

                       同 上席主任      佐々木 彰子 

                健康こども部健康づくり課 

                     成人保健係主任主査兼係長  佐藤 陽子 

                大迫総合支所市民サービス課 

生活福祉係主任主査兼係長   佐々木 智子 

                石鳥谷総合支所市民サービス課 

生活福祉係主任主査兼係長   大原 可行 

東和総合支所市民サービス課 

生活福祉係主査        岡田 珠枝 

 

５ 会議内容は次のとおりである。 

 

  開会 補佐  

     欠席の委員を確認し、規則に定める過半数が出席していることから会議の成立を報告。 

   

会長あいさつ 寒川会長 

     秋田市で介護認定審査会の認定を受けずに決定した新聞報道があった。花巻市

の状況を確認したところ、必ず介護認定審査会を経て決定している報告を受け安

堵している。 

議 長 花巻市介護保険運営協議会規則第 4 条第 2 項に基づき、会長が議長となる。 

協 議 １ 花巻市第４期介護保険事業計画の実績について 

    ２ 花巻市第５期介護保険事業計画策定に向けた取組について 

   内館長寿福祉課長説明 

 



 

  質疑応答 

狩野委員   地域密着型特別養護老人ホームの指定は、市町村の権限とされているようだ

が内容を伺う。 

阿部係長   指定は、運営委員会の意見を聞いて市長が指定することとなる。 

狩野委員   第５期介護保険事業計画について、地域への説明はあるのか。施設開設につ

いては、きちんと行って欲しい。当市は他市より審査が緩いと言われている。

他市では、地域密着のニーズがあった場合には厳しく吟味している。厳密にや

らなければならない。 

氏家委員   施設入所待機者調査について、早急な入所が必要の判断基準を示して判断し

たものか。ケアマネ等が漠然と判断した印象が有る。 

菊池部長   県の要綱で示しているため、市では把握していない。結果だけがフィードバ

ックされたものであり、正確な解答は出せない。 

寒川会長   市の独自調査も必要ではないか。 

橋本委員   施設入所申込は、多数に申し込むものか。ケアマネが把握しているのか。 

狩野委員   殆どの方が多数施設に申し込む。緊急性を要する方から入所させている。 

橋本委員   花巻市は施設に入りやすいと噂で聞いた。 

菊池部長   県内の発表で待機者は花巻市が一番多い状況である。決して入りやすい訳で

はなく、待機者が多いと理解している。 

髙橋（照）委員 施設利用しながら待機している方の情報が不充分であるからなのか。在宅

サービスを利用しないで施設入所になると在宅サービスの役割が充分に理解

されない。ケアマネが一旦在宅サービスで利用を受け、在宅が無理ならそれか

らの施設入所が良いのではないか。 

藤本委員   在宅が良いのは判る。施設入所のための金額が高い。低所得の方は益々施

設を利用できない。 

内館課長   低所得の方には、利用限度額等さまざまな軽減がある。それで充分とは言

えないが。 

髙橋（信）委員 入所待機者の解消は、特別養護老人ホームを増やすだけでは解消しない。

老健施設に入所している人が高いから、安い特別養護老人ホームに移る希望

をするのもある。同様の法人減免があれば良いのではないか。 

内館課長   利用料の軽減策を考えてほしい。今の制度ではなんともならない部分があ

る。 

若松委員   訪問介護サービスが減ってきている理由は何か伺う。 

内館課長   減っている要因は解明していないが、全国的に減ってきている。 

議 長    委員から質問、意見がないのであれば、事業紹介等はありますか。 

佐藤成人保健係主任主査兼係長 

       介護予防事業について紹介。 

議 長    そのほかに委員から質問、意見がなく、議事を終える。 

 

５ 閉 会   14：25 

 


